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Добро пожаловать  
на летние каникулы
КАЗАНЬ ВОШЛА В ТОП-3 НАИБОЛЕЕ ПОПУЛЯРНЫХ 
ГОРОДОВ СТРАНЫ ДЛЯ ЛЕТНИХ ПУТЕШЕСТВИЙ (Алек-
сей ИЗМОРОСИН).
По данным исследования сервиса travel.ru, столица Татарстана 
стала самым привлекательным в России городом для туристов 
в летний сезон, уступив лишь Москве и Санкт-Петербургу. Гос-
ти бронируют отели в Казани в среднем на 3–4 ночи и платят 
за проживание 2780 рублей в сутки. Для сравнения: в Москве 
– четыре ночи туристам обходятся по 3270 рублей в сутки, а в 
Санкт-Петербурге путешественники проводят в среднем 4–5 но-
чей и тратят примерно 3640 рублей в сутки. По данным аналити-
ков, брони летних путешествий по России выросли на четверть 
по сравнению с прошлым летом, и теперь на четыре внутрирос-
сийские поездки приходится лишь одна зарубежная. В десятку 
самых популярных для путешествий городов вошли также Ниж-
ний Новгород, Екатеринбург, Калининград, Ярославль, Петроза-
водск, Иркутск и Ростов-на-Дону. 

Капремонт крымчанам  
обеспечат казанцы
КАЗАНСКАЯ КОМПАНИЯ ЗАЙМЕТСЯ ПРОЕКТОМ КА-
ПИТАЛЬНОГО РЕМОНТА ВОДОПРОВОДА В БАХЧИ-
САРАЙСКОМ РАЙОНЕ КРЫМА (Александр ХАРИТОНОВ).
Фирма «ПрогрессПроект» из столицы Татарстана займется под-
готовкой проекта технического перевооружения, строительства, 
капремонта систем централизованного водоснабжения в насе-
ленных пунктах Бахчисарайского района Крыма. Заявка казан-
цев стала единственной в открытом конкурсе на выполнение про-
ектных работ, опубликованном на сайте госзакупок. Начальная 
цена лота – 3 млн рублей. Заказчиком выступило АО «Управление 
капитального строительства инженерных сетей и развития энер-
госберегающих технологий РТ», которое финансирует все рабо-
ты из собственных средств. Согласно технической документации, 
речь идет об одиннадцати селах Бахчисарайского района. Срок 
выполнения работ – 30 дней с момента заключения договора.

Бесконфликтно решать  
жилищные вопросы
ОБЩЕСТВЕННАЯ ПАЛАТА ТАТАРСТАНА ПРИСТУПИ-
ЛА К СЕРИИ ОБУЧАЮЩИХ СЕМИНАРОВ ДЛЯ ПРЕД-
СЕДАТЕЛЕЙ СОВЕТОВ МНОГОКВАРТИРНЫХ ДОМОВ 
(Фарида ЯКУШЕВА, «РТ»).
Семинары пройдут в Бугульме, Верхнем Услоне, Высокой Горе, 
Елабуге, Зеленодольске, Мамадыше, Нижнекамске, Пестрецах, 
Чистополе и Набережных Челнах. Эксперты и юристы помогут се-
минаристам быть в курсе основных направлений государствен-
ной жилищной политики, повысить грамотность в сфере ЖКХ. 
Кроме того, активистов обучат навыкам управления и бережного 
отношения к энергоресурсам, научат, как убеждать граждан бес-
конфликтно решать жилищные вопросы. В прошлом году анало-
гичную учебу прошли 800 человек, и практика показала, что коли-
чество обращений в вышестоящие инстанции уменьшилось, так 
как многие проблемы стали решаться на местах.

Друг должника  
тоже познается в беде
ПРИСТАВЫ СОБИРАЛИСЬ НАЛОЖИТЬ АРЕСТ НА АВ-
ТОМОБИЛЬ ДОЛЖНИКА, НО  ДРУГ ВОДИТЕЛЯ ПОГА-
СИЛ ВСЮ ЕГО ЗАДОЛЖЕННОСТЬ (Марта КИРИЛЛОВА).
Приложение для сотового телефона «Мобильный розыск» на-
бирает популярность среди работников службы судебных при-
ставов. С его помощью приставы легко могут в любом месте 
– на дороге или у торгового центра – идентифицировать авто-
мобиль должника. Так, судебные приставы Новошешминского 
отдела совместно с сотрудниками ГИБДД выявили на улицах 
Новошешминска 60 должников, причем 12 из них – жители 
Чистопольского, Бугульминского, Нижнекамского районов, а 
также Казани, сообщили в пресс-службе УФССП по РТ. Один 
из остановленных неплательщиков накопил кругленькую сум-
му из штрафов ГИБДД – более 15 тысяч рублей. Приставы уже 
собирались наложить арест на его авто, но вовремя подоспев-
ший друг водителя помог ему оплатить задолженность и испол-
нительский сбор на месте.
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Обращение  
Президента  

Республики Татарстан  
Р.Н.Минниханова  

по случаю Дня 
официального 

принятия ислама 
Волжской Булгарией 
Уважаемые татарстан-

цы!
Дорогие соотечествен-

ники!
Сердечно поздрав-

ляю вас с судьбоносной 
памятной датой – Днем 
официального принятия 
ислама Волжской Булга-
рией.

Почти одиннадцать 
веков отделяет нас от 
признания Булгарского 
государства неотъемле-
мой частью великой му-
сульманской цивилиза-
ции. Уверен, за прошед-
шие столетия зерна веры, 
посеянные в благодат-
ную почву, взошли и при-
несли богатые духовные 
плоды.

Принятие булгарами 
ислама во многом пре-
допределило дальней-
шее развитие нашего на-
рода и его государствен-
ности. Распространение 
ханафитского мазхаба 
благотворно отразилось 
на становлении научных 
знаний, укреплении эт-
нического и религиозно-
го многообразия, внутри-
государственных и меж-
дународных контактов. 
Богатое наследие, остав-
ленное булгарскими бо-
гословами, получило свое 
достойное продолжение 
в трудах выдающихся та-
тарских просветителей и 
религиозных деятелей.

Символично, что 
именно в этот день – 21 
мая 2016 года – на той же 
земле, где наши предки 
приняли ислам, мы закла-
дываем памятный камень 
в основание Болгарской 
исламской академии, при-
званной стать одним из 
ведущих мусульманских 
научно-образовательных 
и духовно-просветитель-
ских центров. Инициати-
ва ее создания, получив-
шая поддержку Прези-
дента России В.В.Путина, 
отражает стремление ве-
рующих к духовному воз-
рождению, распростра-
нению подлинных зна-
ний и традиционных ре-
лигиозных ценностей.

Строительство Болгар-
ской исламской академии 
будет осуществляться од-
новременно с воссозда-
нием собора Казанской 
иконы Божией Матери 
Богородицкого монасты-
ря. Это одно из подтверж-
дений искренности про-
водимого республикой 
курса.

Убежден, что нынеш-
нее празднование Дня 
официального принятия 
ислама Волжской Булга-
рией будет богато собы-
тиями.

Желаю всем вам мира, 
добра и благополучия! Да 
благословит Всемилости-
вый Аллах наши благие 
устремления!

годы молодые

Три отборочных дня сту-
денты танцевали, пели, 
демонстрировали теат-

ральное мастерство и чуде-
са акробатики на нескольких 
площадках Казани. Жюри, по 
традиции студвесны, созвали 
звездное – Никита Высоцкий, 
Егор Дружинин, Яна Чурико-
ва, Сергей Нетиевский, Ас-
кольд Запашный и еще много 
медийных имен.

Главной интригой шоу 

стало объявление региона, 
который примет Российскую 
студвесну в следующем году. 
В итоге выяснилось, что юби-
лейный, 25-й конкурс прой-
дет в Туле.

В ходе церемонии переда-
чи кубка Премьер-министр 
Татарстана отметил, что на 
этом празднике в столице 
Татарстана собрались луч-
шие студенты страны и сно-
ва пригласил участников в 

гости: «Уверен, что в сердцах 
тех, кто принимал участие в 
фестивале, останется мно-
го теплых воспоминаний. 
Приезжайте в Казань. Мы вас 
ждем!»

Татарстан также полу-
чил свою награду на этой це-
ремонии – в общем зачете 
республика взяла Гран-при,  

В Казани завершился всероссийский фестиваль 
студенческих талантов
Проводили весну
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Сергей Куприянов, инже- 
нер-механик, г.Нижне-
камск:
– Обязательно пойду на 
предварительное голосо-
вание. Понимаете, мне не 
все равно, кто будет пред-
ставлять Татарстан в Госду-
ме. Депутат любого уровня 
– это очень ответственная 
должность, а уж Государс-
твенной Думы – тем более. 
На мой взгляд, это должен 
быть человек, крайне не-
равнодушный ко всему, что 
происходит у нас в респуб-
лике, в стране, даже в мире. 
Я отслеживал праймериз 
сначала из любопытства, 
а потом понял, что уже «бо-
лею» за некоторых канди-
датов и хочу, чтобы они про-
шли дальше. Понравились 
теледебаты в прямом эфи-

ре. В общем, праймериз – 
не только полезная вещь, 
но еще и азартная, как ока-
залось. А если серьезно, 
все мы – граждане, и у нас 
есть свои обязанности пе-
ред государством, которые 
нужно выполнять. Напри-
мер, пойти в воскресенье и 
проголосовать за действи-
тельно достойных людей, 
которым мы доверим защи-
щать наши интересы на са-
мом высоком уровне!

партийная жизнь

Почему я иду  
на праймериз
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ЧИТАТЕЛЬ –  
ГАЗЕТА

Музеи нужны, 
чтобы помнить, 
знать, ценить и 
беречь

блицопрос
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НАШЕ   
ЗДОРОВЬЕ

Более трети 
россиян находятся 
в зоне риска  
по инсульту

дайджест

> 2
ИМЯ  
В ЖУРНАЛИСТИКЕ

Наш корреспондент 
стала обладатель-
ницей «Хрусталь-
ного пера»

конкурс

> 2
РЕЛИГИЯ  
И ЖИЗНЬ

Формируется 
позитивный образ 
традиционного 
ислама

форум

Судьбоносная 
памятная  
дата

Лидия БЫЛИНКИНА, «РТ»
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• ПАРК ОТДЫХА И ОЗЕРО ПОЯВЯТСЯ в этом году в Арске 
вдоль береговой линии реки Казанки, сообщает пресс-служба 
Минстроя РТ. Эскиз проекта на днях представили общественности 
в местной школе №3. Возле реки также будут располагаться ам-
фитеатр, кафе, пляж, пешеходные и велосипедные дорожки, де-
тская площадка и яблоневый сад.
• ИГРАЛ СО СПИЧКАМИ И УСТРОИЛ ПОЖАР в родном до-
ме мальчик из нурлатского села Кривое Озеро. Огонь стремитель-
но распространился по жилищу и надворным постройкам. При-
бывшие пожарные не смогли совладать со стихией – дом сгорел 
дотла. Шесть человек, в том числе и трое детей, остались без кро-
ва, передает nurlat-tat.ru.
• РЕГУЛЯРНЫЕ РЕЙСЫ ДО БОЛГАРА И ТЕТЮШЕЙ открыва-
ет сегодня Казанский речной порт, сообщил Минтранс РТ. Первые 
поездки на «Метеорах» организованы 21 и 22 мая. А с 27 мая рейс 
по маршруту Казань – Болгар – Тетюши станет ежедневным.
• БОЛЕЕ 30 ТОНН КОНТРАФАКТНОГО АЛКОГОЛЯ изъ-
яли полицейские на нескольких складах в Набережных Челнах. 
По подозрению в сбыте продукции, опасной для здоровья чело-
века, задержаны трое местных жителей. По информации следс-
твенного управления СКР по РТ, бутылки со спиртосодержащей 
жидкостью с этикетками известных торговых марок направле-
ны на экспертизу.
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экономика

Гала-концерт «Российской студенчес-
кой весны – 2016» состоялся 19 мая в 
Баскет-холле. Более трех тысяч студен-
тов со всей страны съехались в столицу 
Татарстана, чтобы блеснуть талантами 
и творческими способностями. 

На KazanSummit-2016 
(а этот форум прово-
дится с 2009 года при 

поддержке Совета Федера-
ции Федерального Собрания 
РФ и Правительства Татарста-
на) собрались руководители 
крупнейших международных 
организаций, финансовых 
институтов, дипломатических 
миссий и деловых кругов бо-
лее чем из 40 стран.

«В этом году зарегистри-
ровано рекордное количество 
участников форума – свыше 
1,2 тысячи человек. Это самое 
многочисленное и интерна- 
циональное мероприятие за 
всю восьмилетнюю историю 
проведения ежегодного сам-
мита, – сообщила Талия Ми-
нуллина, руководитель Агент- 
ства инвестиционного разви-
тия РТ, выступившего органи-
затором форума. – Из высоко-
поставленных гостей нас по-
сетили 23 посла, 12 предста-
вителей министерств стран 
Организации исламского со-
трудничества (ОИС). Прибыли 
11 депутатов Госдумы и членов 
Совета Федерации, представи-
тели 20 российских регионов, 
более 140 журналистов».

ПОЗАВТРАКАЛИ  
ПО-ДЕЛОВОМУ

Второй день саммита на-
чался в Казани с делового за-
втрака на тему «Российская 
банковская система: как сде-
лать ее комфортней для ис-
ламского бизнеса». О препятс-
твиях на пути к внедрению ис-

ламского банкинга в России и 
возможных способах их пре-
одоления рассуждали Прези-
дент Рустам Минниханов, гла-
ва Ингушетии Юнус-Бек Ев-
куров, генеральный директор 
Кабинета ОИС – главный со-
ветник генерального секрета-
ря ОИС Юсеф Усаймин, гене-
ральный директор департа-
мента по экономическим воп-
росам ОИС Мухамаду Дуду Ло, 
глава Союза торговли и инвес-
тиций департамента по эко-
номическим вопросам ОИС 
Наги Джаббаров и другие вы-
сокие гости.

Рустам Минниханов заме-
тил, что разговоры о необхо-
димости развития отноше-
ний с исламским банкингом 
идут уже давно. Пора от слов 
переходить к делу. «Саммит 
стал местом открытого диало-
га между Россией и странами 
ОИС», – констатировал Пре-
зидент. И подвижки от такого 
общения уже есть. По иници-
ативе руководства Татарстана 
Центральным банком РФ со-
здана рабочая группа, кото-
рая занимается изучением ми-
рового опыта в сфере исламс-
кого (партнерского) банкин-
га и подготовкой к внедрению 
соответствующих пилотных 
проектов. По словам статс-
секретаря – заместителя пред-
седателя ЦБ РФ Александра 
Торшина, разработана дорож-
ная карта на ближайшие два 
года. «Неслучайно этот доку-
мент подписан здесь, в Татар-
стане, который имеет опреде-

ленный опыт в данной сфере 
и готов к инновациям», – под-
черкнул он.

Планируется, что в ближай-
шие дни рабочая группа при-
будет в Грозный, где обсудит 
вопросы адаптации россий-
ского законодательства к ис-
ламскому банкингу. А потом 
в Казани состоится заседание 
Группы стратегического ви-
дения «Россия – исламский 
мир», которую по поручению 
Президента РФ Владимира 
Путина в 2014 году возглавил 
Рустам Минниханов.

ГОТОВ СТАТЬ ПИЛОТОМ
Затем участники саммита 

осмотрели выставку-презен-
тацию инфраструктуры и воз-
можностей особых экономи-
ческих зон, инновационных 
проектов и ведущих предпри-
ятий России. После чего со-
стоялось пленарное заседа-
ние «Новая архитектура миро-
вой экономики: перспективы 
развития финансовой индуст-
рии ОИС в Российской Феде-
рации».

Открывая его, Рустам Мин-
ниханов информировал, что 
участники саммита Россия 
– АСЕАН (Ассоциация госу-
дарств Юго-Восточной Азии), 
стартовавшего 19 мая в Сочи, 
отметили, что KazanSummit 
имеет важнейшее значение 
для всей нашей страны, осо-
бенно для регионов, где нема-
лую часть населения составля-
ют мусульмане.

По словам главы Татарста-
на, на сегодня сектор ислам-
ского банкинга – один из са-
мых быстрорастущих в мире, 
его ежегодный прирост – 15–
20 процентов. Большой спрос 
на партнерские финансо-
вые инструменты наблюдает-
ся в Европе и ряде стран СНГ, 
прежде всего в Казахстане. В 
России это направление пока 
сильно отстает от общемиро-
вой практики, однако этот ры-
нок начинает просыпаться. В 
Татарстане хороший опыт по 
выполнению сделок на при-
нципах исламских финан-
сов накоплен «Ак Барс»-бан-
ком. А несколько месяцев на-

зад в сотрудничестве Духов-
ного управления мусульман 
РТ с Татфондбанком был со-
здан Центр партнерского бан-
кинга. В республике исламс-
кое финансирование направ-
ляется на проекты, связанные 
с инфраструктурой, экологи-
ей, строительством, тепло- и 
водоснабжением.

Вместе с тем, по мнению 
Рустама Минниханова, есть 
проблемы, без решения кото-
рых невозможно полноцен-
ное развитие исламского бан-
кинга. Это неосведомленность 
населения об особенностях 
партнерского финансирова-
ния, отсутствие единого орга-
на и стандартов в оценке бан-
ковских продуктов и сделок 
по исламским принципам, не-
достаток квалифицированных 
кадров в данной области. К то-
му же существующее норма-
тивное и законодательное ре-
гулирование делают ислам-
ские финансовые продукты 
значительно дороже традици-
онных.

«Данные вопросы обсужда-
лись недавно на заседании ра-
бочей группы по партнерско-
му банкингу при Центробанке 
РФ. В итоге было поддержано 
предложение Татарстана стать 
пилотным регионом по реа-
лизации проектов партнерс-
кого банкинга. Республика го-
това делиться своим опытом в 

С 19 по 21 мая в Татарстане проходит VIII Международный экономический саммит 
«Россия – исламский мир: KazanSummit-2016»

Партнерский банкинг в России
Ирина ДЕМИНА, «РТ»

«KazanSummit – главная 
площадка экономичес-
кого взаимодействия 
нашей страны и госу-
дарств исламского мира. 
Потребовалось немало 
времени, чтобы при-
влечь внимание россиян 
к исламскому банкингу, 
в котором есть програм-
мы, востребованные не 
только мусульманами. К 
примеру, продукция «ха-
ляль» пользуется спро-
сом и у граждан других 
вероисповеданий», 
– отметил Президент 
Рустам Минниханов на 
пресс-конференции, 
прошедшей в рамках 
международного эконо-
мического саммита.

Далее – на стр. 2

На пресс-конференции, состоявшейся в 
рамках саммита, Президент Рустам Мин-
ниханов сказал: «Мы постепенно форми-
руем площадку для вхождения стран ис-
ламского мира в экономику Российской 
Федерации». А глава Ингушетии Юнус-
Бек Евкуров отметил, что вопрос разви-
тия исламского банкинга – один из на-
сущных для мусульман России, которых 
в нашей стране более 20 миллионов

22 мая – единый день голосования
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